



ASSOCIATION PSYCHANALYTIQUE DE FRANCE

24, PLACE DAUPHINE 75001 PARIS

Tél : 01 43 29 85 11 – e-mail : lapf@orange.fr

site internet : associationpsychanalytiquedefrance.fr

La Présidente

Paris, October 3rd 2024

Paris, le 3 octobre 2024

Open letter from the APF Board addressed to:

Harriet Wolfe, IPA President

Heribert Blass, President-Elect of the IPA

Yael Samuel, APF representative to the IPA Board

Dear Harriet Wolfe, Madam President

Dear Heribert Blass,

Dear Yael Samuel,

The members who make up the French Psychoanalytic Association are full members of the IPA.

The APF has taken note of the new code of the new procedural code on training recommended by the IPA adopted on July 29, 2024.

The APF considered the effort of compromise and conciliation between the component societies of the IPA with regard to highly divergent clinical practices and metapsychological conceptions.

However, the APF regrets that the procedural code voted by the IPA Board is not compatible with the training principles and with the theoretical references that are its own, and also regrets that these principles, shared by 34 IPA component societies reaffirmed in an open letter that was sent to the IPA Board on July 8, 2024, did not allow for a better reconciliation.



ASSOCIATION PSYCHANALYTIQUE DE FRANCE

24, PLACE DAUPHINE 75001 PARIS

Tél : 01 43 29 85 11 – e-mail : lapf@orange.fr

site internet : associationpsychanalytiquedefrance.fr

Based on the fact that the IPA Board considered a review clause:

The APF asks the Board of the IPA to be officially recognized as a component society of the IPA, choosing the condition of presence for the training of analysts **and referring to the previous procedural code on training of psychoanalysts.**

The APF requests that this proposal (be able to refer to the previous procedural code) be **proposed to all the societies component IPA.**

The APF asks that the societies that make such a choice, which excludes the training of psychoanalysts with the use of technical means of social distancing, **be taken together within the IPA in a group** that could be called: **societies adopting the principle of presence for psychoanalytic training.** The APF can join in a reflection on this creation.

The APF requests that **the reference to the three training models** be maintained (Eitingon model, French model, and Uruguayan model) in each of these two groups.

Finally, the APF, considering the proposal set out in the last paragraph “review clause”, requests that **the procedures for scientific evaluation** of the application of the new procedural code be made public and would like to associate itself with them.

Best regards,

The APF Council

Dominique Suchet, President

Sylvie de Lattre, Vice-President

Frédéric de Mont-Marin Vice-President

Paule Lurcel, Secretary General

Philippe Valon, Scientific Secretary

François Hartmann, Treasurer



ASSOCIATION PSYCHANALYTIQUE DE FRANCE

24, PLACE DAUPHINE 75001 PARIS

Tél : 01 43 29 85 11 – e-mail : lapf@orange.fr

site internet : associationpsychanalytiquedefrance.fr

Paris, le 3 octobre 2024

Lettre ouverte du Conseil d'administration de l'APF adressée à :

Madame Harriet Wolfe, présidente de l'IPA

Heribert Blass président élu de l'IPA

Yael Samuel, représentante de l'APF auprès du Board de l'IPA

Chère Harriet Wolfe, madame la présidente

Cher Heribert Blass,

Chère Yael Samuel,

Les membres qui constituent l'Association psychanalytique de France sont full members de l'IPA.

L'APF a pris connaissance du nouveau code de procédure pour le processus de formation des analystes préconisé par l'IPA adopté le 29 juillet 2024.

L'APF a considéré l'effort de compromis et de conciliation entre les sociétés composantes de l'IPA à propos de pratiques cliniques et de conceptions métapsychologiques fortement divergentes.

Cependant l'APF regrette que le code de procédure voté par le Board de l'IPA ne soit pas compatible avec les principes de formation et avec les références théoriques qui sont les siens, et regrette également que ces principes partagés par 34 sociétés composantes de l'IPA et réaffirmés dans une lettre ouverte qui a été adressée au Board de l'IPA le 8 juillet 2024 n'ait pas permis une meilleure conciliation.

En s'appuyant sur le fait que le Board de l'IPA a envisagé une clause de révision :

L'APF demande au Board de l'IPA d'être officiellement reconnue comme une société composante de l'IPA **choisissant la condition de la présence** pour la formation des analystes et **se référant au précédent code de procédure de formation des psychanalystes.**



ASSOCIATION PSYCHANALYTIQUE DE FRANCE

24, PLACE DAUPHINE 75001 PARIS

Tél : 01 43 29 85 11 – e-mail : lapf@orange.fr

site internet : associationpsychanalytiquedefrance.fr

L'APF demande que cette **proposition** (pouvoir se référer au code de procédure précédent) soit **faite à toutes les sociétés composantes de l'IPA**.

L'APF demande que les sociétés qui feront un tel choix, qui exclut la formation des psychanalystes avec l'usage des moyens techniques de distanciation sociale, soient **rassemblées au sein de l'IPA dans un groupe** qui pourrait se dénommer : **sociétés adoptant le principe de la présence pour la formation psychanalytique**. L'APF peut s'associer à une réflexion sur cette création.

L'APF demande que **la référence aux trois modèles de formation** établis soit maintenue (modèle Eitingon, modèle français, et modèle uruguayen) dans chacun de ces deux groupes.

L'APF, enfin, considérant la proposition énoncée dans le dernier paragraphe, demande que **les procédures d'évaluation scientifiques** de l'application du nouveau code de procédure soient rendues publiques et souhaiterait s'y associer.

Avec nos meilleures salutations,

Le Conseil de l'APF

Dominique Suchet, Présidente

Sylvie de Lattre, Vice-présidente

Frédéric de Mont Marin, Vice-président

Paule Lurcel, Secrétaire générale

Philippe Valon, Secrétaire scientifique

François Hartmann, Trésorier